
 
 

Province de Québec 
Municipalité de Saint –Samuel 
Mardi, le 6 août 2013 
 
Procès-verbal de la séance ordinaire du conseil municipal, tenue mardi, le 6 
août à 19h30 au 140, rue de l’Église à Saint –Samuel. 
 
Sont présents : René Mongrain, Denis Lampron, Grégoire Bergeron, Léo Gauthier, 

Manon Beaudet, René Bergeron.        
 Est absent : Félix Beaurivage 
                                     
La séance est ouverte à 19h30 par monsieur René Mongrain, maire.  
Madame Suzie Constant, directrice générale fait fonction de secrétaire de 
la séance. 

  
2013-08-100 01- Adoption de l’ordre du jour . 
 

  Il est proposé par Léo Gauthier et résolu à l’unanimité des 
conseillers que l’ordre du jour soit adopté. 

 
ADOPTE A L ’UNANIMITE DES CONSEILLERS  

 
2013-08-101  02- Adoption du procès-verbal du 2 jui llet 2013 et le suivi . 
 

  Il est proposé par Denis Lampron et résolu à l’unanimité des 
conseillers que le procès-verbal du 2 juillet 2013, séance ordinaire, soit 
adoptée. 

 
ADOPTE A L ’UNANIMITE DES CONSEILLERS . 

 
2013-08-102  02.1- Adoption du procès-verbal du 10 juillet 2013 et le suivi . 
 

  Il est proposé par Grégoire Bergeron et résolu à l’unanimité des 
conseillers que le procès-verbal du 10 juillet 2013, séance extraordinaire, 
soit adoptée. 

 
ADOPTE A L ’UNANIMITE DES CONSEILLERS . 

 
2013-08-103  03- Adoption des comptes .  
 

  Il est proposé par Grégoire Bergeron et résolu à l’unanimité des 
conseillers présents que le Conseil approuve, telle que présentée et 
annexée, la liste des dépenses autorisées et payées totalisant 67 189.32$, 
dont 8 509.87$ en déboursés directs pour les salaires. 
 

ADOPTE A L ’UNANIMITE DES CONSEILLERS .  
 
CERTIFICAT DE DISPONIBILITE DE CREDIT 
  Je, soussignée, certifie que les crédits budgétaires sont 
disponibles pour les dépenses décrites par le Conseil de cette séance de 
la Municipalité de Saint-Samuel. 
 
________________________________ 

   
   
2013-08-104 04- Soumission chemin d’hiver/cours et domaine Mathée.  
 
   La conseillère Manon Beaudet propose d’accepter la plus basse 

soumission, le total des trois années 20 811.34 taxes incluses.  Le 
soumissionnaire retenue pour les trois ans est Cédric Hartmann de Saint-
Samuel. 

   ADOPTE A L ’UNANIMITE DES CONSEILLERS   
 
2013-08-105 05- Nettoyage de fossé.   

 
   Il est proposé par René Bergeron qu’une prévision soit faite sur 5 

ans pour le nettoyage des fossés. 
 
   ADOPTE A L ’UNANIMITE DES CONSEILLERS   



   
2013-08-106 06- Lignage du rang 2 et coin 955 au 10 60 rang 4.   
 

  Le conseiller Denis Lampron propose d’accepter la plus basse 
soumission de Marquage Traçage Québec au coût de 1 874.50 plus taxes. 
 

ADOPTE A L ’UNANIMITE DES CONSEILLERS  
 

 07- Fermeture du bureau 8 au 23 août 2013.   
 

  La directrice générale prendra ces vacances du 8 au 23 août 
2013.  Le bureau sera fermé pendent cette période et l’inspectrice en 
bâtiment sera présente les jeudis. 
 

ADOPTE A MAJORITE DES CONSEILLERS  
 
2013-08-107  08- Demande de commandite/Loge des Moose   
 

  Denis Lampron propose la publicité d’une page à 400$ et est 
secondé par Léo Gauthier de participer à une commandite pour 
l’Association des Moose du Québec à leur 70e Convention annuelle. 

 
   ADOPTE A L ’UNANIMITE DES CONSEILLERS  
 
2013-08-108 09- Fauchage/gros . 
 

  Il est proposé par René Bergeron de demander un prix forfaitaire 
à Stéphane Désilets et d’accepter ce prix s’il est plus bas que l’an passé. 
 

ADOPTE A L ’UNANIMITE DES CONSEILLERS  
 
2013-08-109 10- Contrat d’entretien du système bion est.  
 

  
Considérant  le règlement sur l’évacuation et le traitement des 

eaux usées des résidences isolées Q-2,r.22 
issue de la Loi sur la qualité de l’environnement ; 

 
Considérant que l’article 3.3 dudit règlement oblige le propriétaire 

d’un système de traitement secondaire avancé et 
tertiaire d’être lié en tout temps par un contrat 
d’entretien avec le fabricant du système; 

 
Considérant que sur le territoire de Saint-Samuel des propriétaires 

d’un système refusent d’adhérer à ce service et 
par le fait même refuse d’être lié à un contrat 
d’entretien; 

 
Considérant que la Loi sur les compétences municipales permet à 

la municipalité d’intervenir par son article 25,1 
afin de rendre la situation conforme au règlement 
Q-2,r.22. 

 
Pour ces motifs,  
 
Il est proposé par Denis Lampron et appuyé par Grégoire Bergeron 
d’envoyer une lettre informant avec insistance le citoyen en faute de la 
responsabilité d’être lié à un contrat d’entretien avec leur système. La 
municipalité produira un projet de règlement sur le coût du contrat 
d’entretien établi par le fabricant, les frais d’administration et les frais 
d’intérêt qui seront facturés et intégrés au compte de taxes annuelles pour 
ceux qui ne payent pas.    
 

ADOPTE A L ’UNANIMITE DES CONSEILLERS  
 

2013-08-110 11-OMH budget révisé.  
 
   La conseillère Manon Beaudet propose de défrayer le déficit 

O.M.H. du budget révisé de 300$. 
 

ADOPTE A L ’UNANIMITE DES CONSEILLERS  
 



2013-08-111  12- Demande d’autorisation/traverse de  route/Club de motoneige.  
 
   Le conseiller René Bergeron propose d’autoriser le Club de 

motoneige Alléghanish des Bois-Francs d’utiliser les chemins municipaux 
de Saint-Samuel, ici énuméré : les rangs 2-3-4, rue Ste-Hélène, route 
Rivard rues Curé Baron et de l’Église. 

 
ADOPTE A L ’UNANIMITE DES CONSEILLERS  

 
2013-08-112 12.1- Demande d’autorisation/traverse d e route/Club de VTT.  
 

Le conseiller Léo Gauthier propose d’autoriser Moto Club Bois-
Francs VTT d’utiliser les chemins municipaux de Saint-Samuel, ici 
énuméré : rangs 3-2-15, rues Curé Baron et de l’Église. 

 
ADOPTE A L ’UNANIMITE DES CONSEILLERS  

 
2013-08-113 13- Personnes autorisées à signer les d ocuments du règlement 

d’emprunt.  
  
   Le conseiller Denis Lampron propose monsieur le maire et la 

directrice générale soient autorisés à signer les documents concernant le 
règlement d’emprunt # 2013-264. 

 
ADOPTE A L ’UNANIMITE DES CONSEILLERS  

 
 14- Ameublement.  
 
   Grégoire Bergeron et Denis Lampron vont vérifier avec des 

fournisseurs d’ameublement commercial, à suivre. 
 
 
2013-08-114  15-Demande au Ministère des Transports /zone de non-accès.  

 
  Il est proposé par Léo Gauthier et secondé par Denis Lampron 
de demander au Ministère des Transports de régulariser la rue Curé Baron 
et autres endroits des zones de non-accès. 
 

ADOPTE A L ’UNANIMITE DES CONSEILLERS  
 

2013-08-115  16- Demande d’aide financière/Fabrique  de Saint-Samuel.  
 
  Le conseiller Denis Lampron propose de donner le même 
montant que l’an passé 300$. 
 

ADOPTE A L ’UNANIMITE DES CONSEILLERS  
 

2013-08-116  17- Soumission perron du bureau.   
 
  Le conseiller Grégoire Bergeron vérifié avec un autre fournisseur 
et il est proposé par Léo Gauthier d’accepter la plus basse soumission 
reçu au montant de 2 950$ plus taxes. 
 

ADOPTE A L ’UNANIMITE DES CONSEILLERS  
 
18-Période de questions.  

 
  Diverses questions ont été discutées.  
 
19- Affaires nouvelles.  

   Rien n’a ajouté. 
 

 20- Levée de la séance ordinaire.  
 

  Sur ce, les sujets de l’ordre du jour étant épuisés, la conseillère 
Manon Beaudet propose la levée de la séance à  21 h 05.  La séance est 
close. 

 
 
 

__________________   _______________________ 
René Mongrain,       Suzie Constant,  
Maire      Secrétaire de la séance  


